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第 338 回エフエム石川放送番組審議会 

 

 

 

１． 開催年月日・開催場所   

2024年 8月 29日（木） 午後 6時 ～ 

町家 cafe くりの樹（金沢市長町１丁目 3−35） 

 

 

２.  委員の出席 

   総委員数     6名 

   出席委員数    6名 

          

 

   出席委員の氏名（50音順） 

   委員長  ：柳澤良一 

副委員長 ：中塚健也 

委 員 ：工藤彩子、久保 勉、平木孝志、宮川昌江 

 

 

4.  議題 

   業務概要の報告 

   番組試聴と質疑・意見交換 

 

 



議事内容 

[業務概要の報告］ 

 業務報告では、まず番組に関して 8 月から交通情報をエフエム石川からお伝

えすることになったことや先月 3 日の午後 8 時から 9 時半まで『ミッドサマー

ファンタジー2024第 39回川北まつり北國大花火川北大会生中』継を冨優香子さ

ん・ファイヤーおさむさん出演で放送したことが報告されました。また、8 月

25 日日曜日の午後 7 時から「村上 RADIO(レディオ)ソウル・インストルメンタ

ル・グループ～」が放送されたことが報告されました。 

 

[番組の試聴と質疑・意見交換] 

（１）【試聴番組】 

     タイトル：いしかわのチカラ  

放送日時：2024年 8月 9日、16日(金) 16:00 ～ 16:10 

出    演：斉藤清美（フリーＭＣ） 

8/9：前端るり子（公益財団法人前端文化振興財団 無限庵） 

8/16：後藤一平（パダヨンジャパン株式会社） 

 

（２）【番組内容】 

     地元を盛り上げようと奮闘している！地域の活性化に取り組んでいる！

石川から日本へ、世界へ打って出ようとしている！など、石川県で『キラ

リと光る』企業・団体などの代表者や責任者にその取組みへの思いや、取

り組む中で得たもの、これから描く未来を伺っています。 

 

（３）【委員の意見】 

・10分の番組を 2本続けて聞きましたが、10分の使い方が全く違うと感じまし

た。パダヨンジャパンの方は聞いたことのない言葉が多く出てきたので 10分

の間に情報過多になり、しんどくなってしまいました。とても面白いことを沢

山仰っていたのですが、理解が追いつかなくなってしまいました。無限庵の方

は 10分間を上手に使われていてゆったり番組が聞けました。先日無限庵に伺

いましたが、魅力的な施設になっており建物を活用しようという意識が感じら

れました。飲食スペースを利用する際は中に無料で入れるなどの情報も入れる

と現状の利用の仕方を上手く紹介できたのではないかと想います。出る方によ

って 10分間の使い方が変わってくると感じます。時間が短いのですぐに終わ

る感じがして他の番組に埋まっている気がします。番組内で 2～3つ程区切り

となる箇所を作れば良いのではないでしょうか。 

 



・前々からこのような番組があれば良いと思っていたので、良い企画だと感じ

ます。10分の良さと難しさが混在していると思いました。10分間ですと団体

の活動か、社長の人となりかそのどちらかしか紹介できないのではないかと感

じます。と言いながらも少し変わったことしているということは分かるので、

気になれば聞き終わってからネットで調べることもできることを思うと、今の

時代にはありな番組なのかなとも思いました。無限庵については、必要最低限

な情報（定休日など）は伝えてほしかったです。MCの斎藤さんの声は聞きやす

く、相槌などもさらりとしていて聞きやすかったです。 

 

・石川県の豆辞典みたいな番組だと思って聞きました。様々なことが聞けて、

企業や仕事について知ることができるのが良いと思いました。ただ、出演者選

びが大切だと思います。無限庵は以前行ったことがありますが、知らなかった

部分があったと（今回聴いて）知りました。パダヨンジャパンの方は、活動内

容を聞いて続けられるのかという不安を覚えました。企業の選び方も大切だと

思いました。様々な会社の話を聞けるのは良いのですが、10分間なので早口だ

ったり専門用語が多くて意味が分からなかった部分がありましたが、私は楽し

く聞かせていただきました。 

 

・10分間という短い番組だと思いました。タイトルの「いしかわのチカラ」と

いうのはどういう意味なのかと思いながら聞きました。無限庵の前端さんはよ

く知っている方ですがが、10分間によくまとめて伝えておられたと思いますし、

その魅力が十分に伝わってくると感じました。パダヨンジャパンは、石川とフ

ィリピンの関係性が薄いこともあってか、上手く伝わってきませんでした。こ

れからのビジョンについてももっと伝えて欲しかったです。内容がよく分から

なかったです。 

 

・今回の 2回を聞いてみましたが、番組のコンセプトとしてどこにフォーカス

を当てているのかが分かりませんでした。出演者なのか、やっていることなの

かなどが定まっていない気がしました。 

 

・全体として MCの斎藤さんにお願いしたいのは「聞き上手はまとめ上手である

ということを忘れないでほしい」ということです。大切なことは繰り返してま

とめ、聞いている人に印象を残すことが大事です。特にパダヨンジャパンの場

合はほとんどの人が知らない会社だと思うので、会社説明や連絡先についての

詳細な説明があったら良いと思います。石川の宣伝にもなるのでこの企画は続

けてほしいと思いますが、やり方の工夫をもう少ししてほしいと思います。 



全体としては、詳しい団体の説明が必要ではないかという意見が多かったで

す。 

 

 

[議事の概要を公表する場合の日時や内容] 

第 338回番組審議会の議事概要の公表 

令和 6年 9月 21日（土）19:55-20:00に放送 

掲載書面の備え置き、及びインタット・ホームページへの掲載 


